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ASSEMBLEE GENERALE DES CLUBS 
DU DISTRICT D’INDRE-ET-LOIRE DE FOOTBALL 

 

PARCAY-MESLAY – MAISON DES SPORTS 
MARDI 24 SEPTEMBRE 2024 

 

******************************************************* 
 
 

CLUBS PRESENTS OU REPRESENTÉS : 
 
1 voix : AMICALE EDUCATEURS 37, PARALYSES DE France A.S. 
 
2 voix :.CHARNIZAY-ST FLOVIER A.S., CROTELLES U.S., GIZEUX E.S., LA CHAPELLE s/LOIRE E.S., LATHAMBILLOU, LES 
HERMITES U.S., LUZILLE C.A.M., PERRUSSON U.S., RILLY s/VIENNE U.S., ST LAURENT DE LIN-LUBLE E.S., STE CATHERINE 
DE F. A.S., TOURS BERGEONNERIE E.S., TOURS TURKS F.K. 
 
3 voix :  ANTOGNY LE TILLAC U.S., AUBRIERE ST PIERRE A.S., BENAIS S.C., CROUZILLES F.C., ESVES-ST SENOCH A.S., 
INGRANDES DE T. S ., LE GRAND PRESSIGNY BARROU U.S., LIGNIERES U.S., LIMERAY-CANGEY U.S., SEPMES-DRACHE 
U.S., ST EPAIN U.S. , ST GENOUPH U.S., TOURS A.S.P.O., TOURS DEPORTIVO ESPAGNOL C., TOURS OLYMPIC. 
 
4 voix :.BERRY TOURAINE F.C., FERRIERE s/B. F.C., LA CELLE ST AVANT E.S.J., PORTS-NOUATRE U.S., ST ANTOINE DU 
ROCHER F.C., ST NICOLAS DE B. U.S., TOURS ARDENTE, VILLEPERDUE S.C. 
 
5 voix : CHAMPIGNY s/VEUDE E.S., MONTBAZON U.S., PARCAY-MESLAY F.C., PAYS SAVIGNEEN F.C, ST BENOIT-
HUISMES F.C., ST MARTIN LE BEAU U.S., SOUVIGNE E.S., VAL DE BRENNE F.C., VILLIERS AU BOUIN A.S., YZEURES-
PREUILLY U.S. 
 
6 voix :  BOUCHARDAIS A.F., BOURGUEIL E.S., ETOILE VERTE F.C., FONDETTES A.S., LUYNES A.S., PAYS DE RACAN A.S., 
REIGNAC-CHAMBOURG V.I., STE MAURE-MAILLE F.C, VAL DE CISSE F.C., VAL SUD TOURAINE R.C., VALLEE VERTE E.S., 
VERON F.C., VILLEDOMER A.S. 
 
7 voix :  CHANCEAUX s.CHOISILLE A.S., CHARGE E.S., DESCARTES S.G., LA VILEL AUX DAMES E.S., NOTRE DAME D’OE 
E.S., PAYS MONTRESOROIS F.C., PERNAY U.S., RICHELAIS F., VAL DE VEUDE E.S. 
 
8 voix :.AMBOISE AC, AVOINE OCC, AZAY-CHEILLE S.C., CHAMBRAY F.C., ESVRES s/INDRE A.S., GATINE CHOISILLE F.C., 
JOUE F.C.T., JOUE PORTUGAIS U.S., LA MEMBROLLE-METTRAY F.C., LA RICHE T.R., LOCHES A.C., LOIRE ET VIGNES U.S., 
MONNAIE U.S., MONTLOUIS F.C., MONTS A.S., OUEST TOURANGEAU F.C., PAYS LANGEAISIEN F.C., RENAUDINE U.S., 
ST AVERTIN S., ST CYR s/L. E.B., ST PIERRE U.S., TOURS A.C.P., TOURS F.C., TOURS ST SYMPHORIEN F.A., TOURS SUD 
A.S., VAL E CHER F.C., VALLEE DU LYS A.S., VEIGNE C.S.T., VERETZ-AZAY-LARCY F.C. 
 
CLUBS ABSENTS : 
 

1 voix : ADMINISTRATIONS FINANCIERES A.T.S.C., RIVARENNES E.S. 
2 voix :  GIZEUX E.S., LUZILLE CAM, ST ETIENNE DE CHIGNY F.C. 
3 voix :. NOUZILLY-ST LAURENT U.S., ST EPAIN U.S. 
4 voix : PORTS-NOUATRE U.S. 
7 voix : LA VILLE AUX DAMES E.S. 
8 voix : LA MEMBROLLE-METTRAY F.C.,  
 
 
MEMBRES DU COMITE DE DIRECTION PRESENTS :  
BOUCHER Eric, BRETON Nathalie, BROSSARD Christophe, BOUCHAILLOU Damien, CECROPS Géraldine, GABUT Thierry, 
GALLE Philippe, JOUAN Soizic, MARTINS COIMBRA Jean-Claude.  



AG du 24 septembre 2024   Page 2 

 

 

 
MEMBRES DU COMITE DE DIRECTION EXCUSES :  
BATISSE Guy, CHEVALLIER Martine, COUTANT Nicolas, FREULON Bernard, GILLET Jean-Claude, MARTIN Prisca, MICHAU 
Gilles. 
 
ASSISTENT A L'ASSEMBLEE : 
COURTAULT Maria (Agent administratif), 
CUVILLIER Alexis (Adjoint technique football féminin et nouvelles pratiques) 
DANSAULT Valentin (Conseiller bi-départemental Arbitrage) 
DESRUTIN Alain (Président de la C.D.A.), 
DURAND Fabrice (Directeur administratif), 
GIUNTINI Guillaume (Conseiller Départemental Football Animation) 
GROSPERRIN Baptiste (Apprenti chargé de communication). 
MERIOT Florence (Secrétaire de Direction), 
MAJCHRZAK Laurent (Conseiller Préformation) 
 
INVITES PRESENTS : 
M. JAHAN Alain, Président du C.D.O.S 37  
Mme PERRIER , Directrice chargée des sports du Conseil Départemental, 
 
INVITES EXCUSES : 
M. PAUMIER Gérard, Président du Conseil Départemental d’Indre-et-Loire, 
M. LEBRETON Olivier, Vice-Président du Conseil Départemental d’Indre-et-Loire, 
M. TROUGNOU Claude, Président d’Honneur du District. 
 
Les pouvoirs des clubs ont été vérifiés à partir de 18h15 à l'entrée de la salle. 
 
Il est constaté un total de 90 clubs du District présents ou représentés, sur les 102 que compte le District, soit 88 %. 
Cela représente un total de 490 voix sur 527 voix possibles, soit 92%. 
 
Le quorum étant atteint, l'Assemblée Générale peut délibérer valablement. 
 
 
 

ALLOCUTION D'OUVERTURE 
Philippe GALLÉ, Président du District 

 
 

Bonsoir à tous, 
 
Je n’ai pas écrit de discours ce soir. Je voudrais parler avec mon cœur et ma sensibilité. C'est vraiment une très grande 
joie, un grand bonheur pour moi de vous voir aussi nombreuses aussi nombreuses un mardi soir alors que la saison est 
à peine démarrée et que l'ordre du jour finalement, pourrait sembler relativement fade.  
Je crois que cela traduit l'envie qu'on a, de se retrouver l'envie qu'on a de se tenir informé. Très sincèrement, au nom 
de notre équipe du Comité de direction au nom de nos salariés, Merci vraiment d'être là. C'est vraiment une joie.  
Je voudrais excuser l’absence M. Olivier LEBRETON, Vice-président du Conseil Départemental 
Je voudrais saluer la présence parmi nous :  

- de M. André BAHON, représentant l’Etat, et responsable au Service Départemental de la Jeunesse et de la 
Vie associative  

- de Mme Sophie PERRIER du Conseil départemental déléguée aux sports  
- de M. Alain JAHAN du C.DO.S. 37, Il ne rate aucune assemblée du District  

Je vous propose une minute de silence pour tous ceux qui nous ont quitté depuis la dernière AG de juin. En particulier, 
un grand serviteur de football tourangeau est décédé hier, M.  Gérard CADIEU. Il a été depuis 1992 et même avant, 
dirigeant à CHARNIZAY- ST FLOVIER. Il a été pendant 20 ans, Président du club. 
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Une minute de silence est observée par l’Assemblée. Merci 
 
Les compétitions ne font que démarrer. Il est important en ce début de saison sportive vous puissiez accueillir tous les 
licenciés qui vont venir chez vous dans les meilleures conditions.  
On sait que ce n’est pas toujours évident. Vous pouvez compter sur le District et les techniciens pour vous faciliter la 
tâche et vous donner un peu plus de bien-être. Des réunions de pays ont lieu en ce moment et ce sera l’occasion de 
vous exprimer à ce sujet.  
Il est trop tôt pour avoir des statistiques. Cependant, à ce jour, on a 30 licenciés de moins que l'année dernière. Mais, 
il est encore vraiment trop tôt pour établir un diagnostic. Ce n’est pas certain qu'on l’on compte autant de licenciés 
que l’année dernière. Il y a eu les Jeux Olympiques. Il y a la concurrence des autres sports qui n’est pas vraiment une 
concurrence. Peu importe que les garçons et les filles pratiquent ou non le football. L'essentiel c'est qu'ils fassent du 
sport.  
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Il y a les nouvelles pratiques qui peuvent justement attirer nos pratiquants et notamment, ceux qui ont moins 
d'affinités et d'appétence pour le football de compétition du dimanche et partir de chez soi assez loin. Faire un peu de 
sport dans des conditions un peu plus douces est possible. Notre technicien, Alexis CUVILLIER reviendra sur ces 
nouvelles pratiques 
Accueillir des licenciés dans les meilleures conditions me fait penser immédiatement en effet à la formation des 
dirigeants. La formation permet aux dirigeants d’avoir un peu plus de sérénité ou de bien-être dans leurs fonctions. 
Fabrice en dira un mot tout à l'heure. On propose des formations en présentiel voire des formations online. Des 
formations sont proposées maintenant avec un mode dématérialisé qui permet quand même d'acquérir des bases à 
mettre en place sur les terrains. Elles peuvent être complétées par d'autres formations du CDOS. Sous la houlette de 
Francis MOULINET du CDOS, des formations sont proposées  
On vous les envoies par courriel. On n'est pas du tout concurrent. Les personnes qui ont envie de se former sont bien 
évidemment les bienvenus.  
 
On commence cette saison le nouveau format des compétitions en D2, D3 et D4 sur les seniors. On teste et on sera à 
votre écoute  
 
Se sont qualifiées pour les coupes nationales, et régionales, la coupe Gambardella et la Coupe de France féminine. Il y 
a eu une performance quand même remarquable puisque mise à part je crois les équipes du 37 qui se qui jouaient les 
unes contre les autres. On espère le parcours le plus le plus beau possible. Le Stade de France est encore un peu loin, 
mais vraiment on vous le souhaite. 
 
Concernant le chapitre des actions publiques et sociales, on vous parlera de l'action « « Gestes qui sauve » 
 
Je voudrais dire deux mots sur les Jeux olympiques. J'espère que des espoirs sont nés au retour des stades dans les 
rues de la capitale. Parmi les spectateurs, il y en a qui ont découvert des émotions. C'est ça qui nous fait souvent 
avancer, les émotions sportives. Je pense très franchement qu’il y en a qui ont découvert le sport. Ils auront peut-être 
envie d'aller voir un match de foot ou autre.  
 
J’ai un petit clin d'œil au Conseil Départemental qui nous a aidé pour ces JO. Il a financé la quasi-totalité d'un bus et 
les billets pour 50 places au match de quart de finale du tournoi JO féminin à Nantes. On a pu emmener deux clubs qui 
avaient été fair-play dans le cadre des finales U13 : GATINE CHOISILLE et REIGNAC-CHAMBOURG, VAL DE L’INDRE. 
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Chers présidents de clubs , je voulais vous présenter deux slides sur les futurs élections fédérales. Comment vont-t-
elles se passer ? 
Dès cette saison, les élections fédérales verront tous les clubs inviter à voter :  
le président de chaque club professionnel, 
le président de chaque ligue régionale  
le président délégué de chaque ligue régionale pour ceux qui ont plus de 50000 licenciés 
les précédents de district  
Comment se fait la répartition des voix ? Vous aurez :  
1/3 des voix professionnels,  
1/3 des voix issus des présidents de ligues régionales, leurs présidents délégués et les présidents des districts,  
1/3 des clubs amateurs 
 
Il y aura 2 listes candidates à l’élection du Comité Exécutif de la FFF. Il faudra voter pour une liste avec un scrutin de 
liste bloquée de 21 personnes. Cela aura lieu le 14 décembre le samedi matin.  
Il est trop tôt mais il va falloir que quand même on est des informations assez rapides. Est-ce que vous aurez la 
possibilité de voter par exemple dans les 2 jours avant et 3 jours avant ? Sinon, cela risque de saturer au niveau du 
réseau.  
C'est un sacré progrès dans la reconnaissance des clubs amateurs. Est-ce que c'est hyper démocratique ? C'est à vous 
de juger… Voilà en tout cas ce qui a été adopté sous la sur la recommandation du gouvernement. 
 
Il y a eu tractations assez politiques pour arriver à ce mode d’élection.  
 
Interventions de VALLEE DU LYS et FC OUEST TOURANGEAU. Ils estiment que la part des clubs amateurs dans le 
poids des Assemblées fédérales n’est pas suffisant. 
 
Je ne veux pas prêcher pendant pour ma paroisse mais le 3eme collège a la prétention de représenter le foot amateur. 
Je fais partie de ce collège. Je connais plutôt bien également le fonctionnement du football amateur, comme je suis au 
bureau des collèges représentant les présidents de districts. Je prétends pouvoir vous représenter. 
C’est important que vous donniez votre avis et que vous votiez. 
 
Je reviens sur un des objectifs majeurs de notre mandature, ce sont les incivilités. On va faire évoluer nos commissions. 
On est en train de réfléchir à un lien plus étroit avec la Commission de discipline.  
 
Pour que vous soyez aussi plus avertis en amont, on va mettre à votre disposition, sur une idée du CDOS 37 une 
banderole « sport sans violence ». Vous allez avoir des banderoles que on espère pouvoir voir sur vos terrains qui est 
à la fois : 
préventive pour sensibiliser au fait que on peut jouer au jeu sans parole raciste sans coup de poing. Le foot est un sport 
viril certes mais on peut aussi parler correctement on peut aussi se comporter correctement. Le respect de l'arbitre, 
le respect des adversaires , le respect des partenaires, des dirigeants.  
et punitive. Il y a un QR Code. On pourra éventuellement scanner. 
 
Le deuxième thème qui nous est cher est l'accompagnement des clubs. Là, on est encore aussi en train de réfléchir et 
on va mettre ça en place des référents de secteur. On fera aussi évoluer nos commissions pour être encore plus proche 
des clubs. En sachant que ce que l'on fait au niveau de l'accompagnement des clubs au niveau des attributions des 
labels, c'est quand même bien perçu. On aura peut-être du mal à faire mieux. Faire plus est possible et on se rendra 
disponible. On aura des dirigeants qui pourront accompagner nos techniciens sur différents thèmes.  
 
On parlera ce soir aussi de l'arbitrage. Valentin DANSAULT va intervenir. Éric BOUCHER aussi, ainsi que notre nouveau 
représentant de l'arbitrage au Comité de direction, Damien BOUCHAILLOU qui vous parlera de l’UNAF. Il vaut mieux 
se couvrir en cas d’accident grave. J’espère que cela n'arrivera jamais, même pas cette année. Mais il est important 
que les arbitres soient bien assurés, bien couverts par des moyens juridiques adéquats. 
 
Pour faire taire les bruits que j'ai entendus, comme quoi je me présenterai comme tête de liste à la Ligue et que si 
j'étais élu, je quitterai mes fonctions. C’est faux. Jamais je n'ai eu cette envie là et je ne l'ai pas aujourd’hui. Le 2e point, 
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ma position est claire.  Il y a eu un vote démocratique des clubs à 65% qui ont voté le transfert du CTR de Châteauroux 
vers Orléans. Je suis légaliste et je respecte complètement cette décision. Toutes choses étant égales par ailleurs, il 
sera toujours temps en octobre ou novembre ou décembre de revoir de voir si le plan de financement tient toujours. 
S’il tient la route, il n'y a aucune ambiguïté sur le sujet. Les transferts se feront. Si les projets affichent un déficit en 
termes de dépenses. Il faudra peut-être se poser la question.  
 
On va vous demander de voter ce soir pour les représentants de nos clubs départementaux voire certains membres 
du Comité de direction.  
Pour les élections comme délgués de notre District aux AG de Ligue, nous avons 23 candidats avec différents profils.  
Toutes ces personnes candidates ont fait l'effort de bien vouloir vous représenter.  
 
Donc ce que je vous invite à faire, c’est de tous les élire. Ceux qui auront le plus de voix seront titulaires et les autres 
seront suppléants. Mais les 12 titulaires ne sont jamais tous disponibles aux AG de Ligue. On est parti à 10 la dernière 
année et même 5 à la dernière AG de Ligue. On a besoin des suppléants.  
Je vous invite à voter pour vos collègues présidents ou présidents ou représentants de club afin que notre délégation 
d’Indre-et-Loire soit complète afin que nous soyons au rendez-vous des AG de Ligue sur 2024-2028. 
 
Merci de votre attention. 
Bonne saison à tous  
 
 
 
" Souhaits de bonne réussite aux 15 qualifiés 4ème tour Coupe de France Masculins (dont 4 D1 et 2 D2-petit poucet) 
Et aux 4 qualifiées Coupe de France Féminines 11 qualifiés Coupe Gambardella 
 
Nouvelle Assemblée Fédérale élective 
 
A compter de la saison 2024-2025, l’Assemblée Fédérale élective sera composée comme suit : 
 

- Du président (de l’association sportive) de chaque club à statut amateur affilié à la FFF; 
- Du président (de la société sportive) de chaque club à statut professionnel affilié à la FFF;  
- Du président de chaque ligue régionale; 
- Du président délégué de chaque ligue régionale (de 50 000 licences ou +); 
- Du président du District 

 
La répartition des voix entre les membres de l’AF élective sera la suivante :  
 

- Les présidents des clubs à statut amateur : un tiers des voix 
- Les présidents des clubs à statut professionnel : un tiers des voix (60% L1 et 40% L2-National au sein de ce 

tiers) 
- Les présidents de ligue régionale, les présidents délégués de ligue régionale (35%) et les présidents de District 

(65%) : un tiers des voix  
 
Chaque club à statut amateur dispose d’un nombre de voix déterminé selon son nombre de licences au 30 juin de la 
saison précédente : 

- 11 à 250 licences : 1 voix  
- 251 à 500 licences : 2 voix  
- 501 à 800 licences : 3 voix  
- Plus de 800 licences : 4 voix 

 
Les voix des présidents de Ligue et de District seront déterminées avec un coefficient de 1 à 4, selon le nombre de 
licences 
Mode de scrutin : 
Les 21 premiers membres du Comex (le candidat au poste de Président de la FFF et les 20 personnes figurant sur sa 
liste) sont élus au scrutin de liste bloquée majoritaire. L’élection se fera par vote secret. 
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ADOPTION DU PROCES VERBAL 
ASSEMBLEE GENERALE DU 27 JUIN 2024 à PARCAY-MESLAY 

 

Le procès-verbal de l'Assemblée Générale qui s'est déroulée le 27 juin 2024 à Parçay-Meslay est paru sur le site du 
District d'Indre et Loire. 
 
Un vote avec les boitiers électronique est organisé. 
 
Aucune observation n'étant formulée, le PV de l’AG est adopté à hauteur de 99.78 % des voix exprimées. 
 
 
 

COMMUNICATIONS DU SECRETAIRE GENERAL 
Eric BOUCHER, Secrétaire Général 

 

 
Monsieur le Président du Comité Départemental Olympique Sportif,  
Monsieur le représentant du Service Départemental à la Jeunesse, à l’Engagement et aux Sports,  
Mesdames, Messieurs, 
Mesdames, Messieurs les élus,  
Mesdames, Messieurs les Présidents et représentants de clubs,  
Mesdames, Messieurs, 
 
La saison 2024-2025 a déjà bien commencé puisque déjà, plusieurs rencontres se sont déroulées sur les terrains du 
département dans le cadre des diverses compétitions. 
 
En effet, le retour aux compétitions sportives s’est échelonné pour tous nos clubs depuis fin août et ce lors des diverses 
rencontres de coupes et plus récemment lors de la reprise des championnats. 
 
Du fait de la proximité de ce début de saison, en réalité peu de sujet à aborder si ce n’est un qui touche et entache, 
gangrène malheureusement encore bien trop souvent la pratique de notre sport, pourtant si apprécié de nos 
pratiquants.  
 
Notre district est et restera particulièrement attentionné pour lutter contre toutes les formes de dérives qui pourraient 
survenir lors des rencontres des divers footballs se déroulant sur les terrains et installations situés sur chacun des 
territoires du département. 
 
Ainsi, nous continuerons à mettre tout en œuvre, en collaboration avec la Commission de Discipline, les services 
judiciaires, les forces de police et de gendarmerie, la préfecture, la SDJSE où nous déclarons les matchs à risques et les 
municipalités, pour nous « débarrasser » de ces personnes violentes, inciviles et indésirables dans notre sport. 
 
Vous aussi, dans vos clubs vous faites énormément de travail pour endiguer ces comportements et je vous en remercie, 
mais ne baissons pas les bras, tous ensemble à force d’insistance et de volonté, nous arriverons à faire diminuer ces 
attitudes indignes dans le football de notre département mais également à l’échelon régional. 
 
Ce n’est que très récemment que j’ai succédé à Patrick BASTGEN au poste de secrétaire général du district d’Indre et 
Loire mais après ces quelques mois passés à ce poste, je tiens d’ores et déjà à remercier tous les membres des 
Commissions du District, tous les salariés, qu’ils soient Services-Civique, Apprenti, Techniciens et Administratifs, pour 
leur travail, disponibilité et leur dévouement sans faille mis au service de notre football. 
 
Enfin, je vous remercie, vous dirigeants de club pour votre investissement et votre dévouement.  
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Le District et moi-même restons à votre disposition afin de vous accompagner dans la vie de vos clubs et dans la 
réalisation de vos diverses démarches. 
 
 
 

PRESENTATION DES CANDIDATS AUX ELECTIONS DES DELEGUES CLUBS 
DEPARTEMENTAUX AUX AG LIGUE 2024-2028  

 

Le Président présente chacun des candidats à ces élections des délégués-représentants aux AG de Ligue 2024-2028 :   
 

 BATISSE Guy     F.C. ST ANTOINE DU ROCHER  

 BEGEY Stéphane    .S. RENAUDINE  

 BERTHELOT Jacky    A.S. ESVES ST SENOCH 

 BOURDIN Philippe   F.C. PAYS MONTRESOROIS 

 BROSSARD Christophe     F.C. PAYS SAVIGNEEN 

 CECROPS Géraldine   U.S. PERNAY 

 CHALLAS Christian    F.C .ETOILE VERTE 

 CHEVALLIER Martine    Membre élu du District 

 CHOLIN LATOUCHE James   F.C. VERETZ-AZAY-LARCAY 

 DENIAU Eric     F.C. VAL SUD TOURAINE 

 FREULON Bernard    A.S. CHANCEAUX S/CHOISILLE 

 GABUT Thierry     S.A.ST AVERTIN 

 GILLET Jean-Claude    Membre élu du District 

 GUILLOT Michel    R. LA RICHE 

 LESSAULT Valère    F.C. PAYS LANGEAISIEN 

 MARTINS COIMBRA Jean-Claude  S.A.ST AVERTIN 

 MENORET Vincent    A.S. CHANCEAUX S/CHOISILLE 

 MICHAU Gilles     Membre élu du District 

 MOREAU Nicolas    E.S. BOURGUEIL 

 ROMIEN Sophie    E.S NOTRE DAME d’OE 

 ROUSSEAU Marc-Antoine   A.S.LUYNES 

 SCHNEL Philippe    A.S .VALLEE DU LYS 

 VERNEAU Maurice    F.C. PAYS SAVIGNEEN 
 
 

ELECTION DES DELEGUES AUX AG LIGUE- Mandature 2024-28 
Fabrice DURAND, Directeur Administratif 

 
Après explication des modalités, le vote des clubs se déroule à l'aide des boitiers électroniques remis aux délégués des 
clubs pour chacun des candidats. 
 
Il est rappelé que l’élection de la Délégation s’effectue statutairement au scrutin plurinominal majoritaire à deux tours, 
par vote secret, à la majorité absolue des suffrages exprimés pour le premier tour. Si un second tour est nécessaire, 
l'élection se fait à la majorité relative.  
Le système en vigueur pour déterminer les délégués et les suppléants est celui de l’ordre d’arrivée 
 
Le part de voix exprimées positives ou négatives sur le total de voix exprimées sur les boitiers électroniques donnait 
les résultats suivants pour chaque candidat :  

 BATISSE Guy     OUI à 84.62% 

 BEGEY Stéphane   OUI à 53.94% 

 BERTHELOT Jacky   OUI à 73.98% 

 BOURDIN Philippe   OUI à 60.19% 

 BROSSARD Christophe  OUI à 74.66% 
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 CECROPS Géraldine   OUI à 69.76% 

 CHALLAS Christian   OUI à 54.14% 

 CHEVALLIER Martine   OUI à 72.61% 

 CHOLIN LATOUCHE James  OUI à 50.23% 

 DENIAU Eric    OUI à 60.32% 

 FREULON Bernard   OUI à 74.72% 

 GABUT Thierry   OUI à 69.39% 

 GILLET Jean-Claude   OUI à 66.89% 

 GUILLOT Michel   OUI à 65.91% 

 LESSAULT Valère   OUI à 68.66% 

 MARTINS COIMBRA Jean-Claude  OUI à 53.63% 

 MENORET Vincent   OUI à 47.60%  

 MICHAU Gilles   OUI à 69.65% 

 MOREAU Nicolas   OUI à 78.50% 

 ROMIEN Sophie   OUI à 63.79% 

 ROUSSEAU Marc-Antoine  OUI à 74.46% 

 SCHNEL Philippe   OUI à 66.28% 

 VERNEAU Maurice   OUI à 54.78% 
 
Considérant les dispositions de l’article 12 des Statuts de la Ligue –Centre Val de Loire: 
Tous les 4 ans et sur la même durée que le mandat du Comité de Direction, l’Assemblée Générale de District élit les 
délégués représentant les Clubs de District appelés à siéger à l'Assemblée Générale de la Ligue. L’Assemblée Générale 
de District élit des délégués et des suppléants pour pallier toute absence. 
Le nombre de délégués représentant les Clubs de District est de 12. 
 
A l’issue des votes ci-dessus, le pourcentage de voix favorables que chaque candidat obtient détermine sa qualité de 
délégué titulaire ou de délégué suppléant. Les 12 candidats qui recueillent la plus grande part de voie favorable sont 
élus en qualité de délégués titulaires à la condition d’obtenir la majorité absolue. Les candidats suivants sont élus en 
qualité de délégués suppléants. 
 
La Commission de surveillances es opérations électorales, représentées par son Président, Jean THOMAS annoncent 
les résultats des votes,  donnant ainsi le classement suivant : 
 

Classement Noms-prénoms Statut de délégué 
AG Ligue 

Résultats de votes 

1 BATISSE Guy Titulaire 84.62 % 

2 MOREAU Nicolas Titulaire 78.50 % 

3 FREULON Bernard Titulaire 74.72 % 

4 BROSSARD Christophe Titulaire 74.66 % 

5 ROUSSEAU Marc-Antoine Titulaire 74.46 % 

6 BERTHELOT Jacky Titulaire 73.98 % 

7 CHEVALLIER Martine Titulaire 72.61 % 

8 CECROPS Géraldine Titulaire 69.76 % 

9 MICHAU Gilles Titulaire 69.65 % 

10 GABUT Thierry Titulaire 69.39 % 

11 LESSAULT Valère Titulaire 69.66 % 

12 GILLET Jean-Claude Titulaire 66.89 % 

13 SCHNEL Philippe Suppléant 66.28 % 
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14 GUILLOT Michel Suppléant 65.91 % 

15 ROMIEN Sophie Suppléant 63.79 % 

16 DENIAU Eric Suppléant 60.32 % 

17 BOURDIN Philippe Suppléant 60.19 % 

18 VERNEAU Maurice Suppléant 54.78 % 

19 CHALLAS Christian Suppléant 54.14 % 

20 BEGEY Stéphane Suppléant 53.94 % 

21 MARTINS COIMBRA Jean-Claude Suppléant 53.63 % 

22 CHOLIN LATOUCHE James Suppléant 50.23 % 

23 MENORET Vincent Suppléant 47.60 % 

 
Compte tenu des impératifs d’horaire liés à la mise à disposition de l’amphithéâtre de la Maison des Sports de Parçay-
Meslay, la Commission des Opérations électorales propose que le seul candidat n’ayant pas obtenu la majorité absolue 
au 1er tour soit élu Suppléant puisqu’il était le seul candidat pour 2 postes vacants de Délégué suppléant à la majorité 
relative. 
 
Il est rappelé que cette élection comportait 23 candidats alors que l’article 12 des Statuts de la Ligue –Centre Val de 
Loire précise qu’il est nécessaire d’élire 12 titulaires et 12 suppléants maximum. La tenue d’un second tour, en cas de 
non majorité absolue au 1er tour, n’aurait aucune incidence sur l’élection des 23 candidats. Les résultats du scrutin ne 
permettent que de désigner les titulaires (les 12 ayant obtenu le plus de voix à la majorité absolue) et les autres en 
tant que suppléants. 
 
 
 

PRESENTATION et VOTE DES COMPTES 2023-2024 
Thierry GABUT, Trésorier Général 

 

 

Bonjour à toutes et tous, 
 
Je vais donc vous présenter les comptes annuels pour la saison 2023/2024. 
Tout d’abord les comptes présentent un bénéfice comptable de 25 735 € soit 3,1 % de nos produits alors que le budget 
présenté en juin 2023 n’en prévoyait pas. 
 
Alors examinons les différences entre les comptes annuels et le budget prévisionnel. 
 
Tout d’abord les produits. 
Le total des produits est de 809 617 € alors que le budget prévisionnel prévoyait 660 000 €, soit une augmentation de 
22,6 % (soit 149 000 €). . 
Alors qu’est-ce-qui a évolué ? On retrouve la plus forte augmentation dans le poste autres (+100k€) : 
+ 70 000 € de partenariat ; 
+ 12 000 € (vente billets ; équipements ; tablettes ; 
+ 11 000 € intérêts bancaires ; 
+ 7 000 € de dons fiscaux ; 
Le poste amendes voit aussi son résultat supérieur de + 18 000 €. Enfin le poste arbitrage est supérieur de 24 000 €. 
Regardons maintenant le pourcentage de chaque poste par rapport au total des produits. 
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Passons maintenant aux charges. Elles sont supérieures de 18,6 % par rapport au budget initial soit 120 000 €. 
Les différences essentielles proviennent des postes : 

 commissions pour 39 000 € ; 
 prestation en nature partenariat 51 000 € ; 
 frais arbitrage +20 000 € ; 
 le reste concerne les salaires supérieures de 8 000 €. 
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Regardons maintenant le pourcentage de chaque poste par rapport au total des charges. 
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LECTURE DU RAPPORT DU COMMISSAIRE AUX COMPTES 
Fabrice DURAND, Directeur administratif 

 
 

En exécution de la mission qui nous a été confiée par l'Assemblée Générale, nous avons effectué l’audit des comptes 
annuels de l’Association DISTRICT FOOTBALL INDRE ET LOIRE relatifs à l’exercice clos le 30 juin 2024, tels qu’ils sont 
joints au présent rapport. 
 
Nous certifions que les comptes annuels sont, au regard des règles et principes comptables français, réguliers et 
sincères et donnent une image fidèle du résultat des opérations de l’exercice écoulé ainsi que de la situation 
financière et du patrimoine de l’Association DISTRICT FOOTBALL INDRE ET LOIRE à la fin de cet exercice 
 
 
 

VOTE DES COMPTES 2023-2024 
Fabrice DURAND, Directeur administratif 

 
 

Approbation des comptes clos au 30 juin 2024 
 
Un vote avec les boitiers électronique est organisé pour l’approbation des comptes. 
 
Les comptes sont votés à la majorité à hauteur de 95.44% des voix exprimées. 
 
 
 
Affectation du résultat en « Report à nouveau » 
 
Un vote avec les boitiers électronique est organisé pour l’affectation du résultat en « Report à nouveau ». 
 
Le Bénéfice est affecté à la majorité à hauteur de 98.28% des voix exprimées. 
 

 
 
 

REMISE DES MEDAILLES 
Eric BOUCHER, Secrétaire Général 

 
 

« Médaille(s) d’OR District » 
 

 Dirigeant depuis 1982 – 42 ans de bénévolat  

Dirigeant au club de l’US ST PIERRE de 1982 à ce jour 
Il a été tour à tour au sein de ce club : 
- Dirigeant accompagnateur, arbitre bénévole, trésorier adjoint, trésorier général, président délégué et membre du 

comité directeur, 

 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille d’OR du District » à :  
M. PARIS Jean-Michel 

 
« Médaille Vermeil de la Fédération française de Football » 

 
Dans le cadre de ses fonctions exercées : 

 Au sein du Football Club de l’Ouest Tourangeau 37 : 

 Secrétaire de 2009 à 2013. 
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 Vice-présidente de 2013 à ce jour. 

 

 Au sein du District d’Indre et Loire de Football : 

 Membre du Comité directeur, membre de la Commission des Actions Sociales et Citoyennes de 2016 à ce jour. 

 Vice-présidente du District de 2020 à ce jour. 

 

 Au sein de la Ligue du centre Val de Loire de Football : 

 Membre de la Commission Régionales des Actions Sociales et Citoyennes de 2016 à 2020. 

 Membre de la Commission Conseils aux clubs et Emplois de 2020 à ce jour,  

 
Nous sommes heureux de remettre la « Médaille Vermeil de la Fédération française de Football » à :  
Mme CHEVALLIER Martine. 
 
 
 

PAUSE DES DELEGUES 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

COMMISSION JEUNES ET TECHNIQUE 
Alexis CUVILLIER, Guillaume GIUNTINI , Laurent MAJCHRZAK 

 
 

LAURENT MAJCHRZAK 
 

Bonsoir à tous et à toutes,  
 
Le premier objectif de mon intervention est de vous apporter quelques outils concernant le climat autour des matchs.. 
Le deuxième objectif pour moi ce soir est de jouer dans le meilleur état d’esprit. Pour que le week-end se passe bien, 
que les matchs se passent du mieux possible dans un climat serein. Mettez-vous à l'abri de certains individus qui, 
malheureusement, viennent sur les terrains pour autre chose que le sport. C’est difficile à anticiper, à gérer.  
Mais en tout cas, à notre niveau, on peut faire en sorte d’essayer de prévoir le plus de choses pour que ça se passe du 
mieux possible sur les terrains. 
L'objectif prioritaire est le que tout le monde prenne du plaisir quelque soit son statut, quelle que soit sa fonction, 
qu’on soit arbitre, joueur, dirigeant, éducateur. Tout le monde peut prendre du plaisir. Le match : il faut le considérer 
comme un véritable outil d'apprentissage à l'entraînement. C'est vrai mais les joueurs progressent surtout en match. 
Puis, en match, ça valide le travail que les joueurs feront à l'entraînement que ce soit d’un point de vue individuel ou 
d’un.de vue collectif. Et puis, il faut quand même oublier que c'est un enjeu important aussi pour la fidélisation. 
 
Pour fidéliser les jeunes, il y a deux choses :  

1 les jeunes doivent jouer, c'est essentiel. 
2 Ils doivent jouer dans un climat qui soit propice à l'épanouissement. C’est un enjeu important pour les 

joueurs.  
Comme dans la société, on regarde d'abord les règles. Puis on joue après. On ne va pas commencer à jouer puis avoir 
les règles ensuite. Pour ça, il faut trouver la meilleure façon de les apprendre. C'est bien de mettre les joueurs en 
situation arbitrale à l’entrainement. On a parfois des effectifs qui sont impairs. Le 7e joueur peut être à l'arbitrage, et 
on tourne chacun son tour. Qu'on soit un nombre pair ou impair, il est bien de donner du temps en fin de séance. C’est 
bien de se mettre en situation d'arbitrage. Vous avez tous pour la plupart des arbitres au club.  
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Aussi, à un moment donné, c'est bien que les acteurs du jeu rencontrent les arbitres de manière à ce qu'il y ait des 
échanges de manière à ce que l’arbitre joue son rôle au sein du club. Il complète les choses pour que les jeunes et les 
moins jeunes s'approprient les règles du jeu et développent le savoir-être. C'est essentiel. On va dire que le rôle le plus 
l'important, c'est l'éducateur. Définir un cadre pour donner des règles pour que les jeunes se comportent de manière 
correcte. Je dis « Bonjour », « Merci » et « au revoir ». Et je défends les valeurs du club et les valeurs de l'éducateur.  
Alors, un comportement respectueux est attendu dans le relationnel. Cela paraît évident mais ce n'est pas si évident 
que ça. Eviter d'avoir un ton trop agressif. On peut se dire les choses, questionner. On peut ne pas être d'accord mais 
on a le droit de le faire sur un ton normal, sur un ton neutre et pas forcément sur un ton agressif.  
Ce qu'on demande aussi c'est d'être autoritaire. Sur un comportement déviant de la part d'un joueur, c'est à 
l'éducateur aussi de s'adresser à ce joueur et de le recadrer. 
Concernant la compétence technique, l'éducateur doit intervenir sur le volet technique avec les conseils positifs, avec 
la valorisation des attitudes positives et avec des encouragements qui sont donnés aux joueurs. 
 
Là, moins évident mais au combien important : c'est la gestion des émotions. Quel que soit le résultat de la rencontre, 
quel que soit le déroulement du match, on se doit de garder son calme, de prendre un petit peu de recul par rapport 
aux événements. 
 
Alors c'est vrai, des fois, on subit des injustices. Il faut garder raison. Et penser qu’on n’est pas seul. Il y a des joueurs 
aussi. A un moment donné, s’il y a des déviances de la part de l'éducateur, de la part des adultes derrière la main 
courante. Comment voulez-vous que les joueurs et les jeunes restent tranquilles ? 
Quelle image leur donne t-on ?  
 
Dans un premier temps, il faut un accompagnateur ou un adjoint pour accueillir l'arbitre : aller le chercher à l'entrée 
du stade,  l'accompagner, lui montrer le vestiaire.  
Ensuite, on montre le terrain sur lequel l'équipe va s'échauffer. On distribue les bouteilles d'eau et on prépare le 
matériel si besoin.  
Il faut un entraineur principal capable de gérer ses émotions. Si vous êtes là en tant qu’accompagnateur ou adjoint, il 
faut savoir rester à sa place tout simplement.  
 
Le Président du CDOS a évoqué tout à l’heure le cas des parents qui devraient être supporters. Finalement, ils sont 
pour la plupart, insupportables. Il faut leur interdire toute violence physique ou verbale et de les faire rester en place. 
 
Je vous présente quelques outils pour tenter d'améliorer le climat autour des terrains. Avant tout, si on est structuré, 
une zone technique doit être tracée avec un banc. Un seul adulte est autorisé debout à donner les consignes. 
 
On a déjà eu quelques soucis parce qu’autour des terrains, il n’y a pas de zone technique. On ne sait pas qui est le 
coach. Il y a des parents partout sur le bord du terrain. 
Alors, autant sur les diverses plateaux des U7-U9, on peut l'accepter, le tolérer. Mais autant, lorsqu'on arrive sur du 
critérium ou des plateaux U11, on essaie de structurer un petit peu, d'organiser. Ce ne doit pas être la foire sur le 
terrain.  
 
On s'évite déjà quelques problèmes. Ensuite, au sein du club, on peut mettre en place, une charte de collaboration, 
une charte de vie, un règlement intérieur avec des droits et des devoirs pour les différents acteurs les joueurs, 
l'éducateur, les parents, un document qui soit signé. Il faut formaliser sur un document plutôt que par la parole. 
Envoyer les éducateurs en formation est important. Ils vont revenir meilleurs car on entre en formation.  
Et puis, nous, on sera là pour leur faire passer les bons messages également.   
On leur enverra des informations. Il est conseillé d’organiser une réunion en début de saison avec les parents. Il est 
difficile de réunir les parents. On sait comment cela se passe.  
 
Les parents arrivent au stade et les laisse pour les entrainements. Les parents attendent devant le stade. On sait que 
ce n’est pas évident. Après il faut essayer de les approcher sur 2 ou 3 aspects pour qu'ils viennent à cette réunion : les 
matchs, les temps de jeu des enfants, l'aspect sécuritaire…. par exemple.  
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lls vont se dire « je vais faire peut-être l'effort de venir à une réunion ». Vous faites passer ainsi des messages, essayer 
de créer des échanges entre les parents et créer ainsi ainsi une ambiance. Inviter les parents à participer à la vie du 
club évidemment. 
 
Organiser aussi un moment éducateur arbitre, ça me paraît important au club. Lors d'une réunion technique, inviter 
l’arbitre une fois dans la saison. Il y a des messages à faire passer entre arbitres et éducateurs pour que les gens se 
comprennent mieux, pour que les gens échangent sur les problématiques des éducateurs, sur les problématiques. 
L’objectif est qu’on se comprenne mieux.  
 
En conclusion, ce serait finalement de développer les relations entre les différents acteurs. Sans communication, on 
arrive à des problèmes, comme dans un couple. Il y des problèmes sur et en dehors du terrain. Apprendre à respecter 
la mission et la place de chacun également. Chacun a un statut, une fonction. On n’empiète pas ou le moins possible 
en tout cas sur les missions des uns et des autres.  
On connait le rôle social de notre sport. On aimerait bien faire que de que de l'éducation sportive. Le reste de 
l’éducation doit être à la maison ou à l'école.  
On fait de la citoyenneté. On apprend plein de choses avant de faire du foot. Je pense que vous avez entendu parler 
aussi de de l'intégration, de l’inclusion. On souhaite des adultes intégrés dans la société. Prenez du recul par rapport 
aux résultats avec des équipes de niveau départemental voire régional. Il faut savoir relativiser.  
 
Je vous souhaite à tous une très bonne saison les bons matchs des victoires et tout ça dans un climat sympathique 
Bonne saison à tous.  
Je vous remercie  
 
 
 
AMELIORER LE CLIMAT AUTOUR DU MATCH 
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Guillaume GIUNTINI 
 

LABELS 
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Bonsoir à toutes et à tous, 
 
Pour compléter les propos de de Laurent, j'ai vu quelques sourires dans la salle, On ne tolérera pas non plus les parents 
sur le terrain ou les poucettes sur les plateaux U7, U9 ou U11.  
 
Lors de nos réunions de secteur en ce début de mois, on a mis l'accent sur le climat de la rencontre. Je sais qu'il y a 
plusieurs sites qui prêtent attention à éloigner les parents des plus petits. Il faut leur donner cette habitude. Les tenir 
à distance des terrains est important.  Avec des terrains équipés de grillage ou de main-courante, c'est du toujours 
plus facile.  
Il faut qu'on arrive à faire un effort là-dessus dès les premiers plateaux qui arrivent et qui commencent week-end 
prochain.  
 
Ce que disait Laurent sur une éventuelle charte des éducateurs ou des parents, je peux prendre l’exemple d’un petit 
flyer de bonne conduite de l'éducateur que j’ai construit cet été. Des droits et devoirs même pour les parents. 
Tous vos responsables jeunes sont en possession de ce document et qui aussi peut se retrouver sur le site rubrique 
« lancement de la saison des jeunes ».  
 
Voici, les labels qui ont été obtenus la saison dernière pour trois saisons.  
Comme vous pouvez le constater, des nouveaux clubs intègrent la grande famille du label. On arrive à un chiffre  record 
avec 50% de nos clubs jeunes du département qui ont au moins reçu un label ou féminin sur le sur le territoire et 
notamment dans le développement de la construction d'autres projets depuis 10ans.  
 
Vous avez les différents niveaux de label sur la partie jeune à gauche avec 2 niveaux cette année excellence et espoir. 
Il n’y a pas de niveau élite puisque certains sont aussi en renouvellement . Ce sont les clubs qui sont représentés pour 
ces 3 prochaines saisons. La soirée Crédit Agricole viendra récompenser ces clubs.  
 
C'est encore en test au niveau de la fédération et bientôt à la Ligue, je pense qu'on essaiera d'être site pilote pour le 
lancement de ce nouvel outil. L'objectif du prochain Label est d’être sur à la fois sur une logique d’écriture ou réécriture 
pour certains, de votre projet club sur l'associatif, le sportif, l'encadrement et l'éducatif.  
Il y aura peut-être un peu moins d'obligations sur le football féminin qui est quand même un critère aujourd'hui 
indispensable pour obtenir un label. Il y aura un je pense un panel de critères et une ouverture de niveau de label un 
peu plus adapté à des clubs orientés sur les jeunes mais aussi sur les seniors plus spécifiquement. On en saura 
davantage, je pense, sur la saison 2025-2026.  
Vous pouvez noter qu’il y aura une réunion d'accompagnement entre les clubs au district mardi 5 novembre sur un 
créneau d’1h30-2h au maximum sur l'utilisation de l’outil d’autodiagnostic.  
 
Je vous souhaite une bonne soirée. 
Je suis disponible par téléphone ou par mail. 
Si vous avez des questions particulières notamment sur la formation des éducateurs, les inscriptions sont ouvertes. 
Tout est disponible sur le site internet.  
 
Bonne soirée à tous.   
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Alexis CUVILLIER 
 

NOUVELLES PRATIQUES 
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Le championnat futsal se lance prochainement. S’il y a encore des clubs qui veulent participer à la réunion et s'inscrire 
sur le championnat, vous pouvez toujours. Il y aura cette année 21 équipes séniors en D1 et D2 au niveau du 
département.  
Le championnat D2 est ouvert à la mixité. Les femmes peuvent participer.  
Pour les coupes départementales jeunes, s’il vous plaît, nous recherchons des gymnases pour faire jouer les 
compétitions.  
Je vais relancer les personnes pour organiser ces coupes. Il y a un petit changement cette année sur les garçons. Il n’y 
aura pas de coupe U15. Par contre, sur les U18 et les seniors féminines, il y a un challenge national maintenant qui est 
lancé. Les inscriptions se font par volontariat en renvoyant la fiche prévue à cet effet.   
Sur les coupes départementales jeunes, les engagements sont automatiques. Sur les U18F, U15F et les Seniors F, les 
inscriptions se font par volontariat en renvoyant la fiche prévue à cet effet.   
Sur le plan performance, on a commencé les détections 15G futsal avec 85 jeunes de 11 clubs différents. Le 6 octobre 
dernier, il y aura un premier tour de détection U17G Futsal. Les sélections départementales 15G et U17G futsal 
participeront aux interdistricts.  
 
 
 
 
 

 
 
 

Pour le futnet, cette année, on va relancer la 2e édition de la coupe. On s’appuie beaucoup sur les services civiques 
dans vos clubs. Ils seront les points d'appui pour moi et pour le développement de cette discipline. Il y aura une édition 
2024- 2025. L'objectif est de faire plusieurs tours en interne sur des catégories à partir des U15 jusqu'au senior. Ca se 
déroule en mixité. Il faut nous envoyer votre binôme vainqueur de votre tournoi interne au club.  
Une fois vos équipes qualifiées, on pourra organiser des demi-finales sur un site, et puis ensuite une finale que l’on 
organiser lors d'une action District pour donner un peu de de visuel à cette discipline 
 
Si vous avez besoin de matériel, nous avons investi dans du matériel et des filets futnet. Les clubs, l'année dernière, 
nous avaient demandé de leur prêter pour faire leur tournoi en interne. Il n’y a pas de souci, on vous prête les filets.  
Le futnet est ouvert aux joueurs licenciés FFF. Sinon, il faut prendre une licence loisir pour y participer. Bien entendu, 
c'est ouvert à la mixité.  
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Pour le sport santé, le foot en marchant, il y a eu beaucoup de succès au travers de quelques soirées. L'année dernière,  
on avait commencé une première soirée avec 4 équipes. On a fini la dernière soirée avec 15 équipes.  
Malheureusement, on a des clubs qui développent peu le foot en marchant. On va essayer cette année, non pas de 
faire des soirées ponctuelles, mais de créer un critérium sur le département avec des matchs entre clubs suivant le 
nombre qu'on aura évidemment.  
L’enjeu sera de mettre un calendrier avec des horaires et des dates. Il n’y aura pas de classement. N'hésitez pas à vous 
rapprocher de nous pour vous inscrire ou tout simplement prendre des renseignements sur le foot en marchand. Il y 
a des équipes de France dans toutes les catégories. 
Voilà merci à vous. 
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INTERVENTION DE L’ARBITRAGE 
Valentin DANSAULT, Conseiller technique 

 

 
 

Bonsoir à tous et à toutes, 
 
Je vous livre un petit tour d'horizon sur l'arbitrage. On a mis un plan d'action depuis quelques années sur les 
sensibilisations sur à l'arbitrage. Elles vont s'intensifier dans les semaines qui viennent. On a reçu le PV du 
statut de l'arbitrage. Donc, on aura des visites sur les clubs qui sont en infraction. Bienvenu aux autres clubs 
qui veulent les organiser chez eux.  
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Une chose intéressante pour vos clubs, la formation Arbitre de club. On a mis en place une formation qui va intervenir 
le 26 octobre pour les arbitres de club. L'arbitre de club doit être majeur et licencié dans le club à savoir qu'une 
formation sera validée de notre part mais un recyclage aura lieu tous les 3 ans. Les arbitres de club comptent pour 0,5 
part dans la comptabilisation du Statut de l'arbitrage à condition qu'un arbitre officiel compte pour le club. Il faut savoir 
les conditions de couverture et il faut savoir qu'un arbitre doit effectuer 12 rencontres de football à 11, et non pas de 
foot à 8. On a fait un petit récap sur le mois d'octobre donc 0 match arbitré parce que la formation a lieu le 26 octobre. 
Entre novembre, février, mars et avril, on a estimé à 2 matchs par mois et décembre, janvier et mai on a un besoin de 
4 matchs. Donc, sur cette formation, le volume horaire est de 04h00.  
On a 2 h sur le terrain et 2 h en salle.  
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La Fédération Française de Football a voulu mettre une ligne directrice sur les paroles des joueurs aux 
arbitres. Si vous avez suivi l'Euro 2024 en Allemagne, vous avez remarqué qu’entre l'arbitre et le capitaine,  
il y avait de la contestation.  
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Il faut protéger l'image de l'arbitre aujourd'hui. On ne veut plus voire l'arbitre entouré. Il faut privilégier le 
dialogue avec un seul interlocuteur.  
C'est à dire si le capitaine qui parle uniquement à l'arbitre. Si le capitaine est un gardien de but, il faut désigner 
un joueur de champ. Il faut responsabiliser le capitaine qui a la responsabilité de ces coéquipiers. Il faut 
sanctionner les joueurs qui ne respectent pas cela.  
C'est à dire qu’une personne qui vient avec une contestation ostentatoire ou qui n'a pas l'esprit envers 
l'arbitre, sera averti. Le discernement est important. Il faut poursuivre la communication cependant envers 
les autres joueurs évidemment. C'est important de poursuivre quand même le dialogue avec les autres 
joueurs. On est uniquement sur des situations où le capitaine va discuter sur des situations majeures, sur 
des moments clés du match.  
Mais on reste toujours ouvert à la communication vers les autres. Maintenant, on a vraiment une ligne 
directrice qu'on n'avait pas auparavant. Il faut savoir que les arbitres ont reçu exactement la même 
information avec des illustrations, des vidéos.  
 
 

 
 
 
Merci de votre écoute et bonne saison. 
 
 
 

INTERVENTION DU C.D.O.S. 37 – LUTTE CONTRE LES INCIVILITES 
Alain JAHAN, Président 

 

 

Bonsoir à toutes et à tous, 
 
Avec mon Directeur, présent dans la salle et le District, nous avons imaginé une banderole qui appelle à la lutte contre 
les incivilités.  
Je compte sur vous pour qu'elle ne reste pas dans un placard. Je complète les propose du District de foot.  Le 
mouvement sportif que je représente est invité à des actions de lutte contre la violence.  
 



AG du 24 septembre 2024   Page 28 

 

 

Nous constatons qu'il est absolument nécessaire d'accentuer nos efforts. Avec Thierry GABUT, nous sommes allés 
cette année à Saint-Martin-le-Beau pour un match à rejouer. On ne veut pas que ce type d’incidents se reproduise. 
Le message de la banderole sera juste là pour le rappeler. J'espère que vous en ferez bien sûr un bon usage. Donc on 
annonce cette campagne de sensibilisation sur tous les terrains de foot du département. Vous avez 1 QR code qui est 
présent sur cette banderole qui vous permettra de déclarer toutes les incivilités qui peuvent se faire jour.  
Alors si je prends la parole maintenant c'est parce que je sais que vous êtes à peu près encore tous là. J'ai vécu à titre 
personnel sur un terrain une incivilité. C'est celui de Mettray, il y a quelques mois où deux équipes n’avaient a rien à 
gagner. Je vous promets « rien à gagner ». Deux équipes se rencontrent et d'un seul coup, ça part en « vrille » à 
cause d’un jugement d'arbitre.  
Voilà, il y en a un qui croit bon de dire. Voilà et connaissez tous l'amplification du phénomène, d'abord de parler 
entre les joueurs. Et puis après, c'est sur la main courante que ça part en « sucette ». Vous vivez cela au quotidien et 
ça c'est terminé ! Il faut plus que ça cesse ! Ce n’est juste pas possible de continuer à faire du sport dans ces 
conditions-là !  Je le dis. On ne va pas attendre qu'il y a un mort. On ne va pas attendre un mort ! Vous le foot, le plus 
beau sport, le plus pratiqué ! Soyez exemplaire ! Alors, bien sûr, comme ça a été écrit là par mon Directeur. Il n’y a 
pas que le foot qui est concerné parce que, aujourd'hui, nous sommes dans une société où on n'arrive plus à se 
respecter. Vous avez des parents qui pensent que leurs gamins va être le futur Griezmann ou Mbappé. Alors, je vous 
le dis tout de suite. C'est possible mais j'ai grand peur qu'il se pète le doigt dans l'œil. Je le souhaite de tout cœur 
pour eux. Mais ce n’est pas gagné. Et alors je m'adresse à tous les anciens, tous ceux qui ont aujourd'hui plus de 20 
ans-25 ans en Départementale 3. Je crois que ça va être compliqué de jouer en Ligue 1.  
 
Par exemple, je vous propose l’idée de Philippe, votre Président. Lorsque vous vous serrez la main avant le match, ne 
peut-on pas rappeler 3 ou 4 mots juste que les incivilités sont à bannir. C'est à vous de trouver le message. Le terrain 
doit être l’endroit pour passer un bon moment. On n'est pas là pour se « taper sur la gueule » Alors, ne regardez pas 
vos chaussures. Il n’y a pas que vous qui êtes concerné. Je l'ai dit tout à l'heure : il y le hand, le basket… Ces sports 
sont confrontés au même problème que vous, avec les parents qui sont en train de pousser les parents sur le bord 
des terrains. Que chacun reste à sa place. Alors si il y a des parents qui se croient plus forts que les autres, qu’ils 
prennent une licence dans le club et qu’ils viennent entraîner et qu’ils deviennent éducateurs.  
Quoique, je suis pas sûr de ce que je dis, parce que s'ils commencent à gueuler après leurs gamins. Je suis pas sûr que 
ce soient des bons éducateurs. J'espère que j'ai été clair dans le message. Alors, pour pousser un tout petit peu de 
bouchon un peu plus loin, J’ai décidé avec Francis Moulinet, mon directeur de créer un groupe de travail pour 
réfléchir sur des actions à mener dans les différents types de violence. On va créer donc un groupe de travail. Et on 
voudrait que dans ce groupe de travail viennent nous rejoindre les dirigeants, les éducateurs, les arbitres et les 
joueurs. Il y a 40 ans, j'étais joueur de football. Je n’étais pas arbitre. On avait un respect de l'arbitre qui n'existe plus 
aujourd'hui. Quand, j'ai voulu avec Francis mettre l'arbitre au cœur du sujet. C'est parce que très souvent, c'est une 
décision arbitraire qui amène des problèmes. Retenez ça le jour où il n’y a plus d’arbitres, il n’y a plus de match.  
Donc respectons les ! On a déjà du mal à les avoir. Le peu que l'on a comme arbitres, il faut les garder. Donc, si on 
veut les garder, il faut les respecter. C’est un problème pour le mouvement olympique.  
 
Je vous invite à nous rejoindre. Vous avez soit nos bureaux qui sont à l'étage. Nous avons un site internet.  
Je voudrais m'adresser quelques minutes à Philippe GALLE. Je suis devant vous pour la dernière fois ce soir parce que 
l'année prochaine à cette même place, vous aurez mon remplaçant ou un remplaçant. Alors, je voulais vous dire que 
j'ai été très bien reçu partout je suis passé. Je voudrais aussi te remercier Philippe pour les bons mots que tu as eus 
pour les jeux olympiques. Les jeux olympiques ont été extraordinaires. Alors, s'il y en a une personne qui n’est pas 
d'accord, il vient me voir. Je vous demande pardon mais on a juste vécu des moments extraordinaires. C'est juste ce 
qu'on attendait et surtout ça a fermé le clapet à tous ceux qui pensaient qu’on n’était pas capable de les organiser.  
On partait de loin avec la finale de Coupe d'Europe 2023, quand c’était le bordel au Stade de France. On a vécu des 
duos exceptionnels sur le plan de l'émotion. Sur le plan des rencontres, on a vécu une sécurité extraordinaire. J'ai 
même vu des personnes embrasser les gendarmes.  
 
Vous êtes extraordinaires par le nombre de licenciés que vous pour représentez. Là, vous avez joué votre rôle. 
L'équipe de football qui a réussi ses JO. Il y avait beaucoup de membres qui ne misaient pas sur l'équipe de Thierry 
Henry au départ. Et puis l'équipe de Ceci-foot, on a vu des gens tous extraordinaires. Pour ce que vous représentez, 
vous représentez votre sport. Vous êtes des passionnés. Restez passionnés ! Surtout le jour où il y a des violences 
dans le sport pour certains d'entre vous, vous avez mes coordonnées jusqu'au mois de mars 2025. L’équipe du 
District est une équipe formidable.  
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Philippe, je te souhaite bon vent ! Je te souhaite plein de belles choses au sein du District de football.  
Merci de votre attention. Vous avez plein de choses à faire. Le foot reste une des belles rencontres de mon mandat. 
Je pense qu'on peut l'applaudir.  
 
 
 

 
 
 
 

INTERVENTION DU PARTENAIRE PRIVE : GROUPAMA 
Thierry AUPETITGENDRE 

 

 
Visionage du film 
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Bonsoir à toutes et à tous,  
 
merci de me recevoir. Merci pour l'invitation. J'ai eu le plaisir de vous recevoir l'année dernière en AG. C'est un plaisir d'être avec 
vous ce soir. Je pense que la vidéo a bien résumé l'esprit du partenariat qu'on a mis ensemble avec le District. Ca va aussi dans 
mon sens parce que je suis passionné de football. Mais, je n’ai pas fait carrière.   
A Groupama, il y a des offres en ce moment. Les offres, vous les voyez apparaître sur l'écran. Mais, au-delà de ça, je dirais que le 
plus intéressant ce serait de pouvoir se rencontrer, dans la proximité de ce partenariat,  C'est de pouvoir rencontrer les 
membres de mon équipe et qu'on puisse vous expliquer ce qu'on fait clairement au niveau de notre métier d'assureur. Il y a des 
valeurs que l'on retrouve avec le football qui sont : la proximité, la solidarité.  
Ce sera un plaisir de pouvoir partager avec vous à l'avenir. J'ai missionné un de mes collaborateur, Paul MUSELER. Il est un acteur 
du foot parce qu'il connaît le monde du foot. Il est l'interlocuteur dédié pour toutes les personnes qui sont licenciées qui 
souhaitent prendre contact avec nous et faire un bilan au niveau des assurances. C'est un plaisir d'être avec nous ce soir et puis 
n'hésitez pas à revenir vers nous si besoin. 
 
Philippe GALLE 
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Il y a encore des sessions comme c'était noté dans la vidéo. Il y a eu 40 sessions il y a deux ans et 33 la saison dernière.  
Il reste encore des places disponibles pour cette saison. N'hésitez pas à vous mettre en relation avec nous. Ce sont souvent des 
opérations qui sont menées par nos Services civiques.  
 
Mais deux mots sur justement à la fois sur les opérations et Gestes qui sauvent. Les services civiques. On a eu 93 demandes de 
postes en juillet sur l’Indre-et-Loire. Le District 37 est toujours le mieux noté mais aussi le plus demandeur au sein de la Ligue. 
Dans un premier temps, on a dû réduire 60 postes. On a réussi à avoir 66 postes. Cela veut dire qu'il y aura quasiment 1/3 de 
d'insatisfait, notamment les clubs qui en avaient demandé 4 ou 5. On a été obligé de réduire. Encore faut-il que vous même si 
vous avez émis une intention, il faut avoir en face le candidat ou la candidate qui convienne.  
Tous les ans, les clubs pensent pouvoir avoir un service civique ou deux. Mais, les candidats parfois ne sont pas convenables. A 
contrario, il y a aussi des clubs qui travaillent un peu tard et on accepte éventuellement.  
Voilà, ça c'est pour les services civiques.  
On essaie d'être exigeant, enfin on essaie de respecter ce que nous demande l'Etat. On leur demande de réaliser certaines 
tâches comme le PEF et une opération citoyenne.  
On pense aussi à Groupama. Il faut dire que Groupama finance une session Gestes qui sauvent à hauteur de 220€ chacune.  
Donc 45 sessions par exemple x 220,00€ payés par Groupama. Groupama a presque complètement payé la première année. On 
espère pouvoir faire plein de 5 ou 30 opérations Gestes qui sauvent. Nul doute qu'elles seront également financées par 
Groupama. C'est une opération gagnant-gagnant. J’ai travaillé longtemps au Crédit Agricole. Je retrouve aussi en Groupama un 
peu les valeurs qui ressemblent au Crédit Agricole. Les caisses locales sont très proches de nos clubs et je vous incite à aller voir 
Groupama. Cela fait 2 ans que vous êtes partenaire mais c'est à vous de d'aller voir nos clubs de faire en sorte que les remises de 
diplôme puissent être organisées de manière plus partenariale avec nos clubs. 
Il faut donc aller les voir.  
 
Thierry AUPETITGENDRE 
Au niveau des effectifs, c'était un peu compliqué au début. Paul MUSELET était tout seul. Là, j'ai 2 autres collaborateurs que je 
vais détacher sur le partenariat avec le District. Ils seront amenés à vous contacter.  
En fait, la chose que je vous demande : ouvrir les portes à Monsieur MUSELET. Vous avez vu dans la vidéo le Directeur du 
département. C'est lui qui fait les chèques. Si j’ai des arguments à lui apporter, cela me permettra aussi de pousser à ce que 
Groupama s'investisse encore un peu plus au niveau du District. Et moi ça m'arrange parce que le football fait aussi partie de ma 
vie personnelle.  
 
 
 
 
 
 

INTERVENTION DE LA FORMATION DES DIRIGEANTS 
Fabrice DURAND, Directeur Administratif 
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Visionage du filme de la promotion des formation de dirgeants « Tout terrain » 
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QUESTION DIVERSE 
Club des HERMITES 
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Statut arbitrage : quelles solutions le District a-t-il pour les clubs en infraction avec le Statut de l’arbitrage qui sont 
voués à disparaitre s'ils n’ont pas au moins deux mutations par an et de plus pénalisé par une amende. 
Dans certains districts les arbitres ne sont plus affectés au clubs mais au district et ce dernier fait payer les clubs. 
Depuis la disparition de la D5, la D4 est devenue la dernière division de district et ne devrait pas être soumise aux 
obligations du Statut de l'arbitrage 
 
En préambule, 
Eric BOUCHER, Secrétaire Général rappelle :  

 
« Le Statut de l'Arbitrage a pour but de préciser la fonction de l'arbitre et ses relations avec toutes les composantes 
du football qui les régissent ».  
« Le Statut de l'Arbitrage doit être intégralement appliqué dans toutes les Ligues et tous les Districts ».  
« Ses dispositions concernent tous les clubs, avec diverses prescriptions et obligations en fonction des niveaux de 
compétitions du ou des équipes de tous les clubs ».  

Sensible aux situations déjà évoquées en fin de saison dernière mais également lors de sollicitations récentes, le district 
d’Indre et Loire de Football, dans son accompagnement des clubs, a effectué diverses démarches ou a décidé la 
poursuite de certaines : 
On peut évoquer :  

1. Déplacement de représentants des commissions de l’arbitrage, de la promotion et du développement de 

l’arbitrage mais également du statut départemental de l’arbitrage pour rencontrer les représentant de clubs 

en difficultés ayant sollicité une intervention :  

 

 Déplacement au club de CHARNIZAY -ST FLOVIER : rencontre des dirigeants pour évocation des difficultés 

rencontrées puis, en fonction de la spécificité des problématiques évoquées, formulation de propositions à 

réaliser par le club mais également affirmation de l’engagement du District à effectuer des démarches 

réglementaires en vue de simplifier voire assouplir les contraintes imposées par le statut de l’arbitrage en 

termes de recrutement de nouveaux joueurs. 

 
2. Poursuite des engagements de la CDPA assistée du CTA 37/41 et de la collaboration de la CDA pour développer, 

intensifier les visites dans les clubs se trouvant non seulement en infraction ou en difficulté vis-à-vis de 

l’arbitrage afin de favoriser la détection, le recrutement et la fidélisation des arbitres. 

 
3. Mise en place de formation permettant de certifier des arbitres club en lieu et place des arbitres auxiliaire. La 

1ère session aura lieu prochainement, le samedi 19 octobre 2024 à TOURS, au siège du district d’Indre et Loire 

de Football. 

 
4. Démarches entreprises en concertation avec les 5 autres districts de la Ligue du Centre Val de Loire mais 

également avec ses services juridiques : 

 
Il est encore trop tôt pour en expliquer les tenants et les aboutissants dans la mesure où toutes les pistes n’ont 
pas encore été abordées. Toutefois, à ce jour, les diverses opérations effectuées par le district 37 sont 
susceptibles de laisser penser à une évolution optimiste de certaines contraintes liées au statut de l’arbitrage, 
particulièrement et surtout celles qui concernent le recrutement de joueurs.  
 
Nous espérons pouvoir ainsi, aux termes de nos démarches, vous soumettre des propositions de modifications 
du statut de l’arbitrage, modifications effectives pour la saison prochaine ou celles à venir. 

 

 
 
 
 
 
 

INTERVENTION DE l’UNAF 37 
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BOUCHAILLOU Damien, Président de l’UNAF 
 
 

 
Bonsoir à tous et à toutes, 
 
 
Pour ceux qui ne me connaissent pas, je suis arbitre qui n'est plus blessé. Je suis à la fois aussi le membre représentant des 
arbitres au sein du Comité de direction du District et je suis président de l’UNAF section 37.  
 
L’UNAF 37 est avant tout une association dont l’objet premier est de réunir les arbitres, créer des liens, renouer des liens entre 
tous les acteurs qui font notamment le monde de l'arbitrage. Donc, par exemple, les observateurs, les arbitres qui font aussi 
partie de la famille des arbitres peuvent nous rejoindre. C'est surtout une vie associative qu’on propose. On essaie de créer des 
moments à travers différentes actions. Bien sûr, malheureusement, il y a aussi cette partie de protection juridique. J'invite 
vraiment tous les clubs à faire en sorte que leur arbitre nous rejoigne. La première adhésion annuelle est à 11 20€. Le second 
tarif est 37,00€. S'il arrive quelque chose à votre arbitre, toute la partie juridique, c'est à dire les frais d'avocat sont pris en 
charge par l’UNAF 37. Lorsqu'on parle de frais d'avocat, on parle de plusieurs milliers d'euros. Tout ça, c'est l'association qui s'en 
occupe. C'est pour cela que j'ai demandé l’autorisation d'intervenir ce soir. J'insiste vraiment auprès de vous, représentant du 
club, qi’il faut absolument que vos arbitres adhèrent à l'UNAF.  
Une dernière chose, normalement on a commencé à faire une campagne de relance à vos arbitres officiels mais aussi auprès des 
clubs depuis 2 semaines. Vous avez quasiment tous reçu dans vos boîtes mails un message venant de ma part en vous expliquant 
qu'est-ce que l'UNAF et comment adhérer. Deux possibilités :  

- soit vous faites un chèque au nom de l'UNAF et vous l'envoyez au District  
- soit à travers une plateforme  

Je vous souhaite à tous une bonne fin de soirée.  
J'ai terminé là-dessus et pour ceux qui vont le bonheur ou le malheur de me voir sur les terrains. 
Bonne saison à tous. 
 
 
 

INTERVENTION DU SERVICE DEPARTEMENTAL JEUNESSE ENGAGEMENT SPORT 
BAHON André, Conseiller d’animation 

 

 
 

Les JOP de Paris 2024 sont terminés, leur organisation a été une grande réussite unanimement saluée. 

Ils ont notamment contribué à renforcer l’image et le rayonnement culturel de la France. L’un des aspects les plus 

positifs des JOP est la promotion de l’inclusivité et de la diversité, qui a été une préoccupation constante des 

organisateurs. 

Saluons au passage les bons résultats des équipes de France de football, en particulier la médaille d’argent de 

l’équipe masculine. 

 

L’impact des JOP sur le quotidien des Français a vocation à se prolonger. Pour le monde du sport et de l’éducation, Il 

s’agit notamment de capitaliser sur le succès de cet évènement pour développer encore et davantage la pratique 

sportive dans les territoires. C’est la notion « d’héritage » des Jeux : 

- Héritage immatériel qui est, en quelques sortes, l’engouement, pour le sport, suscité par ces JOP.  

- Héritage matériel représenté par les équipements sportifs construits pour les JOP mais aussi dans les 

territoires. A cet effet, le Plan 5000 équipements sportifs-génération 2024 lancé en 2022 et porté par l’ANS a 

d’ores et déjà permis de financer pas moins d’une cinquantaine d’équipements sportifs dans le département. 

 

Pour répondre à cette envie de sport suscitée par les JOP, le slogan du moment du ministère chargé des sports en 

cette période de rentrée, c’est « Ouvrons grand les clubs ». 

 

L’Etat et l’ANS s’emploient à aider les clubs dans cet objectif : 
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Hors équipements sportifs et FDVA, rappelons que l’aide directe de l’Etat et de l’ANS (tous sports confondus et hors 

subventions d’équipements sportifs) aux clubs s’élève à environ 2 M d’€ dans le département, répartis de la façon 

suivante : 

 1/3 pour les Pass’sports (14 000 en 2023-2024, objectif de 17 000 pour 2024-2025 

 1/3 d’ANS projets sportifs fédéraux 

 1/3 d’ANS projets sportifs territoriaux (essentiellement pour les conventions ANS emploi, une cinquantaine en 

cours)  

 

Sur ce sujet de l’accueil des jeunes dans les clubs, vous savez que la mairie de Joué les Tours a mis en place une école 

municipale de football suite à la liquidation du Joué football club Touraine. Il faudra toutefois que ces jeunes puissent 

participer à des tournois, même hors cadre fédéral. Nous comptons sur vous. 

 

Bien entendu la lutte contre les violences, sous toutes ses formes, dans le sport est aussi une grande priorité. On sait 

que malheureusement le football est particulièrement concerné, mais aussi impliqué dans la lutte. A cet effet, des 

aides  ANS et FDVA ont attribuées au CDOS pour l’aider à conduire des actions de prévention. 

 

Les ressources humaines dans les clubs, c’est aussi le déploiement de services civiques, l’accueil de jeunes qui 

effectuent une mission d’intérêt général dans le cadre de leur service national universel, la promotion du bénévolat 

et de l’engagement. 

 

Soulignons que le sport a été déclaré « Grande cause nationale 2024 ». L’objectif est de bâtir une nation plus 

sportive en profitant de la vague des JOP pour que la pratique sportive soit encore plus présente dans le quotidien 

des français. 

Les clubs et leurs dirigeants en sont la cheville ouvrière. N’oublions pas non plus les professionnels qui font vivre le 

sport au quotidien. 

 

Je vous souhaite une très bonne saison sportive, merci de votre attention 

 
 
 
 
 
C'est vrai que la lutte contre un civilité a été largement abordée ce soir mais vous avez vu que elle a été abordé sans 
culpabilité on est pas là avec le bâton on est on a beaucoup parlé préventif forcément si ça suffit pas il faudra qu'on 
en quoi les grands moyens mais on va pas du tout parler donc les les interventions de de de Laurent puis de 
Guillaume de Laurent la mienne et celle de André ont montré que on était bref on était à la fois avait appréhendé les 
les justement le les le problème et que on allait on allait être responsable sur le sujet et ce que ça suffira peut être 
pas hein parce que il suffit de quelques cas quelques fois comme ça dérive mais en tout cas on fera le maximum pour 
que ça se passe bien merci en même en synthèse  
 
 
 

ALLOCUTION DE CLOTURE 
GALLE Philippe, Président du District 

 

 

En conclusion je voudrais remercier nos collaborateurs pour, déjà, le travail qu'ils font au quotidien et puis, pour la 
contribution forte à à l'organisation de et trouver des roulements de cette soirée nos tous les membres du Comité 
directeur qui ont été là ce soir et des membres des commissions qui œuvrent comme vous avec dévouement et 
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passion pour le bien-être de notre sport favori. Je vous souhaite à tous une très belle saison, qu'elle soit le plus 
paisible possible et que vous ayez de belles émotions  
Je vous invite à un pot de l'amitié au premier étage et je vous donne rendez-vous à très vite sur les terrains bonne 
soirée 
 
 
 
 
 
Applaudissements de l’Assemblée. 
 
 
 

L’ordre du jour étant épuisé, le Président clôt l’Assemblée à 22h00. 
 
Prochaine AG en juin 2025. 
 
 
 
 
Casse-croûte offert par le District 
 
 
 
 

Eric BOUCHER 
 

 
 

Secrétaire Général 

 Philippe GALLE 

 
 

Président du District 
 


